

ABSTRAK

Ramadan – Peran Pramuka Perguruan Tinggi Dalam Pembentukan Mental Dan Karakter Kepemimpinan Mahasiswa (Studi Deskriptif di Gerakan Pramuka UIN Sunan Gunung Djati Bandung).

Banyak orang beranggapan bahwa pramuka di perguruan tinggi sama dengan pramuka di sekolah. Namun perlu diketahui tertulis dalam AD/ART Gerakan Pramuka, bahwa pramuka merupakan pendidikan nonformal yang diperkaya dengan nilai-nilai dalam pembentukan kepribadian yang berkarakter. Gerakan Pramuka UIN Sunan Gunung Djati Bandung merupakan organisasi intra kampus, melaksanakan kegiatannya difokuskan pada penanaman karakter kepemimpinan dan moral mahasiswa, dengan berpedoman kepada aturan-aturan kepramukaan.

Tujuan dari penelitian ini, adalah untuk mengetahui dan mendeskripsikan norma dan konsep dasar dalam pembentukan mental dan karakter kepemimpinan mahasiswa, mengetahui dan mendeskripsikan tugas dan fungsi Pramuka UIN Bandung dalam pembentukan mental dan karakter kepemimpinan anggotanya, dan mengetahui serta mendeskripsikan bagaimana gambaran mental dan karakter kepemimpinan mahasiswa yang tergabung dalam Pramuka UIN Bandung.

Metode dalam penelitian ini menggunakan deskriptif dengan pendekatan kualitatif, karena penelitian ini bersifat natural dan peneliti bermaksud mendeskripsikan bagaimana peran pramuka perguruan tinggi terutama Pramuka UIN Bandung dalam pembentukan mental dan karakter kepemimpinan mahasiswa. Teknik pengumpulan data dilakukan secara observasi, wawancara langsung dengan pengurus, anggota dan alumni pramuka serta dokumentasi.

Penelitian ini berlandaskan kepada paradigma behaviorisme yang merupakan teori untuk mempelajari perilaku manusia. Menurut B.F. Skinner teori belajar behaviorisme adalah hubungan antara stimulus dengan respon yang ditunjukkan individu atau subyek terjadi melalui interaksi dengan lingkungan. Asumsi dasar mengenai perubahan tingkah laku menurut teori ini sebagai hasil dari pengalaman dan bisa ditentukan oleh aturan, proses belajar serta pembiasaan. Selain teori tersebut ada beberapa teori kepemimpinan yang digunakan dalam penelitian ini.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa, pramuka perguruan tinggi terutama di Pramuka UIN Bandung berperan dalam pembentukan mental dan karakter kepemimpinan. Hal tersebut dapat terlihat dari mahasiswa yang tergabung dalam Pramuka UIN Bandung memiliki norma yang mengacu pada kode kehormatan pramuka yaitu satya (janji) dan darma sebagai (ketentuan moral) yang senantiasa diaplikasikan kehidupan sehari-hari dan konsep dasar yang mengacu kepada prinsip dasar dan metode kepramukaan sebagai pola pembinaan untuk menunjukkan perubahan secara perilaku, pengetahuan dan keterampilan. Adapun tugas dan fungsinya untuk menyelenggarakan pendidikan, pembinaan dan pelatihan secara khusus. Selain hal itu, banyak anggota pramuka yang berhasil menjadi pimpinan organisasi di lingkungan kampus dan alumni pramuka yang telah menjadi pimpinan di lembaga instansi ataupun lingkungan masyarakat.

Kata Kunci : Peran Pramuka Perguruan Tinggi, Mental dan Karakter, Kepemimpinan.